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Новости

Подготовили Владимир Басов 
и Наталья Соломатова.

Наша гордость

Äåíü 
«îòêðûòûõ äâåðåé»
За первые три месяца 2014-го в 

районе выявлен один заболевший 
туберкулезом. В минувшем году 
подобный диагноз был поставлен 
четырем пациентам центральной 
районной больницы. 
И еще немного статистики. В 

2013-м флюорографическое обсле-
дование прошли 68 процентов вер-
ховажан. В том числе за первый 
квартал — 1641 человек. Результат 
достаточно скромный. Нынче пока-
затель лучше — флюорографиче-
ский кабинет «навестили» 1957 
жителей района. 
Тем не менее, для еще больше-

го охвата населения в ближайшую 
субботу, 12 апреля, в день приезда 
платных врачей из Вологды, двери 
кабинета флюорографии будут 
открыты с 9 до 12 часов.

Àëêîãîëåì 
òîðãîâàëè 
íà êâàðòèðå
В марте в полицию поступила 

информация о том, что в одном из 
домов райцентра продают алко-
гольную продукцию.

«24 марта в ходе проверки инфор-
мации в одной из квартир была заку-
плена спиртосодержащая жидкость 
в обычной пластиковой бутылке, - 
рассказывает старший оперупол-
номоченный группы экономической 
безопасности и противодействия 
коррупции Д. Елисеев. - В насто-
ящее время алкоголь направлен в 
Вологду на исследование. Если он 
не будет соответствовать качеству, 
в отношении продавца будет заве-
дено уголовное дело».

Äåáèòîðîâ 
ñòàëî ìåíüøå
На территории Верховажского 

района в период с 1 по 15 марта 
был проведён месячник по взы-
сканию административных штра-
фов «Дебитор». 
За этот период начальник МО МВД 

России «Верховажский» А.А. Кашин 
рассмотрел 103 административных 
материала, вынес 82 предупрежде-
ния, назначил 33 штрафа на сумму 
15000 рублей. С должников взы-
скано 22300 рублей. По ч.1 ст.20.25 
Кодекса административных право-
нарушений РФ за несвоевремен-
ную уплату штрафа в установлен-
ный законом срок составлено 14 
протоколов.

Î çàíåñåíèè íà Äîñêó ïî÷åòà
Постановление администрации Верховажского муниципального района от 01.04.2014 г. №396.

За высокие достижения в 
сфере производства, жилищ-
но-коммунального хозяйства, 
образования, здравоохранения, 
социального обслуживания на-
селения, культуры и искусства, 
спорта и молодежной политики, 
в деле укрепления законности, 
правопорядка и общественной 
безопасности, а также получив-
ших общественное признание за 
выдающиеся заслуги перед рай-
оном постановляю:

1. Занести на Доску почета «Наша 
гордость» трудящихся Верховажского 
муниципального района:

1.1. Архипову Валентину Дионисьев-
ну, главного бухгалтера ООО АПК «Рос-
зерно»;

1.2. Астафьева Николая Вениамино-
вича, тракториста СПК колхоз «Нижне-
Кулое»;

1.3. Бахтину Зою Ивановну, бухгалте-
ра 1 категории БУЗ ВО «Верховажская 
ЦРБ»;

1.4. Брагину Валентину Александ-
ровну, директора Верховажского Цен-
тра доступа Вельского филиала НАЧОУ 
ВПО «Современная Гуманитарная Ака-
демия»;

1.5. Брагину Ирину Андреевну, препо-
давателя Верховажского филиала БОУ 
СПО ВО «Кадниковский сельскохозяй-
ственный техникум»;

1.6. Бречалову Нину Александров-
ну, члена президиума районного сове-
та ветеранов;

1.7. Булганину Елену Валентинов-
ну, консультанта Управления образо-
вания Верховажского муниципально-
го района;

1.8. Веденскую Галину Алексеевну, 
заместителя главного бухгалтера СПК 
колхоз «Липки»;

1.9. Горбатову Татьяну Васильевну, 
заведующую художественной мастер-
ской МБУК ВР «ЦТНК»;

1.10. Данилова Владимира Никола-
евича, старшего участкового уполно-
моченого полиции группы участковых 
уполномоченных полиции отделения 
участковых уполномоченных полиции 
и по делам несовершеннолетних МО 
МВД России «Верховажский»;

1.11. Лайпанову Елену Николаевну, 
индивидуального предпринимателя;

1.12. Некрасову Фаину Николаевну, 
бригадира животноводческой бригады 
СПК колхоз «Нижне-Кулое»;

1.13. Николаеву Татьяну Михай-
ловну, учителя МБОУ «Верховажская 
средняя общеобразовательная школа 
им. Я.Я. Кремлева»;

1.14. Петракову Марину Юрьев-
ну, заведующую досуговым отделом 
МБУК «Верховажский районный Дом 
культуры»;

1.15. Пивоварову Ольгу Валенти-
новну, директора ЗАО «Верховажье-
лесторг»;

1.16. Погожеву Татьяну Анастась-
евну, ответственного секретаря АНО 
«Редакция газеты «Верховажский вест-
ник»;

1.17. Пономареву Ольгу Алексеевну, 
заместителя главы Шелотского сель-
ского поселения Верховажского муни-
ципального района;

1.18. Постникова Валерия Семено-
вича, водителя МКП «Верховажская 
теплосеть»;

1.19. Пятинова Александра Вла-
димировича, водителя ОАО «Дорож-
ное эксплуатационное предприятие 
№184»;

1.20. Рыжикову Галину Григорьевну, 
учителя МБОУ «Чушевицкая средняя 
общеобразовательная школа»;

1.21. Старцеву Марину Павловну, 
заведующую стационарным отделе-
нием МБУ «Комплексный центр соци-
ального обслуживания населения»;

1.22. Труфанову Ольгу Александ-
ровну, младшую медицинскую сестру 
терапевтического отделения БУЗ ВО 
«Верховажская ЦРБ»;

1.23. Цуварева Николая Алексан-
дровича, тракториста Верховажско-
го участка Сямженского ДРСУ ОАО 
«Вологодавтодор»;

1.24. Черепанова Николая Василье-
вича, председателя первичной органи-
зации Всероссийского общества инва-
лидов п. Каменка;

1.25. Шутова Петра Павловича, пер-
вого заместителя главы Верховажско-
го муниципального района по вопро-
сам экономики и хозяйственного ком-
плекса.

Г.С. Непомилуев, глава 
Верховажского района.
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Жители восьмиквартирно-
го дома по улице Спортив-
ной в райцентре:

- Начиная с осени 2013 года 
в счетах за электричество в 
графе «общедомовые нужды» 
ежемесячно стоят суммы в 
среднем от 150 до 300 рублей 
с каждой квартиры (четы-
ре лампочки в обоих подъе-
здах столько не «нажгут»). 
Мы уверены, что в одной из 
квартир происходит кража 
электроэнергии, и не соби-
раемся платить за нера-
дивых соседей, но и копить 
долг в квитанциях нам тоже 
не хочется. Мы уже обраща-
лись в «Вологдаэнергосбыт», 
где нам посоветовали пере-
давать показания счетчиков 
организованно 25-го числа 
каждого месяца, что и дела-
ют наши ответственные с 
ноября 2013 года. Еще нам 
посоветовали разбираться 
между соседями самим. То ли 
соседи попались «непонят-
ливые», то ли мы с ними «не 
так» поговорили, но на дворе 
уже март 2014 года, а ситу-
ация остается прежней (за 
февраль стоимость электро-
энергии, потребляемой на 
общедомовые нужды, соста-
вила 154 рубля 13 копеек на 
одну двухкомнатную кварти-
ру). Объясните, пожалуйста, 
четко и конкретно, куда еще 
нам следует обращаться и 
какие шаги предпринимать?

На читательский запрос 
отвечает руководитель 
представительства ОАО 

«Вологдаэнергосбыт» 
А.В.Макурин:

- Если есть информация о 
факте несанкционированного 
подключения внутриквартир-
ного оборудования соседа к 
общим внутридомовым сетям 
или о факте несанкциониро-
ванного вмешательства сосе-
да в работу прибора учета, 
нужно письменно обратиться 
в организацию, которая зани-
мается эксплуатацией внутри-
домовых сетей, то есть в Вер-
ховажский РЭС. На основании 
данного обращения проводит-
ся комиссионная проверка. К 
участию в проверке привле-
кается также участковый. По 
результатам проверки состав-
ляется акт. В случае установ-
ления факта хищения/само-
вольного подключения участ-
ковый составляет протокол об 
административном правонару-
шении.
На основании протокола в 

случае, если несанкциониро-
ванное подключение потреби-
теля к внутридомовым инже-
нерным системам повлекло за 
собой убытки у другого потре-
бителя (потребителей), в том 
числе в виде увеличения платы 
за коммунальную услугу, жиль-
цам производится перерасчет 
(п.62 Правил предоставления 
коммунальных услуг, поста-
новление №354).

Обратная связьАктуальное интервью

«Ëèøíèå» 
êèëîâàòòû

 - Татьяна Николаевна, при-
знаюсь, прочитанный закон 
показался мне «темным 
лесом», настолько там много 
узкоспециальных терминов 
и понятий. Надеюсь разо-
браться с Вашей помощью. 
В чем все же принципиаль-
ная разница в том, что было 
и что будет?

- Если коротко, то в корне 
изменился принцип всей про-
цедуры. Вместо существовав-
шей аттестации рабочих мест 
теперь вводится специальная 
оценка условий труда (СОУТ). 
Что без сомнения ужесточает 
требования к охране труда.

- Значит ли это, что резуль-
таты проведенной аттеста-
ции рабочих мест в связи с 
введением СОУТ «аннулиру-
ются»?

- Нет, ни в коем случае. Они 
остаются в силе вплоть до 
истечения пятилетнего срока. 
А уж потом работодателям 
придется проводить специ-
альную оценку.

- Можно ли примерно при-
кинуть, сколько рабочих мест 
в районе на сегодняшний 
день аттестованы и сколько 
руководителей пока освобо-
ждены от проведения СОУТ?

- По моим данным, работода-
тели пока могут быть спокойны 
за 25 процентов рабочих мест. 
Для остальных же 75 проведе-
ние специальной оценки усло-
вий труда обязательно. 

- Но исключения есть?
- СОУТ не проводится в отно-

шении условий труда надомни-
ков, дистанционных работни-
ков и работников, вступивших в 
трудовые отношения с работо-
дателями-физическими лица-
ми, не являющимися индивиду-
альными предпринимателями.

- Так все же, что представ-
ляет собой эта загадочная 
для большинства верхова-
жан специальная оценка 
условий труда?

- СОУТ, или специальная 
оценка труда, предусматривает 
выявление и измерение уров-
ня вредных и опасных факто-
ров на производстве и в про-
цессе работы в сравнении с 
установленными норматива-
ми. На этом основании рабо-
чим местам присваивается 
класс условий труда. 

- Вы в системе охраны 
труда работаете давно. На 
Ваш взгляд: для чего все эти 
нововведения?

- Ужесточение законода-
тельства всегда проводится 
с целью наведения порядка 
в данной сфере, а ситуация 
с производственным трав-
матизмом и профзаболева-
ниями как в стране, так и в 
области и районе неблаго-
получная. Да и дорого обхо-
дится государству. Например, 
выплаты по потере кормильца 
составляют миллион рублей. 
Результаты спецоценки 

условий труда будут исполь-
зоваться для определения 
дополнительного тарифа для 
страховых взносов в ПФР и 
Фонд социального страхова-
ния – чем безопаснее труд, 
тем ниже страховые отчи-
сления. Если рабочее место 
сертифицировано как безопа-
сное, работодатель может 
официально декларировать 
безопасность условий труда. 
В таком случае его избавят от 
начислений «за вредность» и 
внимания трудовой инспек-
ции до следующей сертифи-
кации, то есть на пять лет. 
По замыслу Минтруда, вве-
дение такой системы эконо-
мической мотивации побу-
дит работодателей улучшать 
условия труда на своих про-
изводствах.

- Отсюда вытекает логич-
ный вопрос: кто вправе 
проводить оценку условий 
труда?

- Для этого создается спе-
циальная комиссия, куда 
входит работодатель или его 
представитель, специалист 
по охране труда, представи-
тель профсоюза… И, конечно, 
эксперты или иные сотрудни-
ки аккредитованных организа-
ций, проводящие непосредст-
венно саму оценку, исследо-
вания и измерения. Причем 
количество членов комиссии 
должно быть в обязательном 
порядке нечетным.

- У Вас имеются адреса 
таких организаций?

- Я не имею права реко-
мендовать какие-то конкрет-
ные организации. Они есть и 
в Вологде, и в Санкт-Петер-
бурге. Найти их не проблема. 
Хочу остановится вот на чем. 
Допуск на рынок услуг в обла-
сти специальной оценки усло-
вий труда крайне строгий. 
Организация должна иметь 
испытательную лабораторию, 
аккредитацию, регистрацию в 
соответствующем реестре. 
Высокие требования и к 

экспертам. Одного высше-

го образования мало. Нужно 
дополнительное профессио-
нальное образование в обла-
сти оценки условий труда в 
объеме не менее чем 72 часа. 
Плюс опыт практической рабо-
ты в сфере оценки не менее 
трех лет. По меньшей мере, у 
одного эксперта должно быть 
высшее образование по специ-
альности: врач по общей гиги-
ене, врач по гигиене труда или 
врач по санитарно-гигиениче-
ским лабораторным исследо-
ваниям.

 - Какова классификация 
условий труда?

 - Всего классов четыре. 
Первый – оптимальные усло-
вия труда. Это когда воздей-
ствие вредных или опасных 
производственных факто-
ров на организм работника 
или отсутствует вовсе, или 
не превышает установлен-
ных гигиенических нормати-
вов. Второй класс – допусти-
мые условия труда. В этом 
случае организм работника 
успевает восстановиться во 
время регламентированного 
отдыха или к началу следую-
щего рабочего дня или смены. 
Сложнее с третьим классом, 
к которому относятся вред-
ные условия труда. Он делит-
ся на подклассы — вредные 
условия труда первой, вто-
рой, третьей и четвертой сте-
пеней. И четвертый класс – 
опасные условия труда. При 
этом на работника воздейст-
вуют вредные или опасные 
производственные факто-
ры, способные создать угро-
зу его жизни, а последствия 
обуславливают высокий риск 
развития острого профессио-
нального заболевания в пери-
од трудовой деятельности. 

- Существует ли возмож-
ность снижения класса опа-
сности условий труда?

- Методика утверждается 
Минтруда по согласованию с 
Роспотребнадзором и с уче-
том мнения Российской трех-
сторонней комиссии по регу-
лированию социально-трудо-
вых отношений. Например, 
класс (подкласс) условий 
труда может быть снижен 
при применении работниками 
эффективных средств инди-
видуальной защиты, прошед-
ших обязательную сертифи-
кацию.

- Сколько рабочих мест 
в районе, на Ваш взгляд, 
относятся к вредным усло-
виям труда или могут быть 

признаны экспертами тако-
выми?

- В среднем по области этот 
показатель достигает 46 про-
центов от общего количества 
рабочих мест. Думаю, у нас в 
районе он находится пример-
но на таком же уровне.

- Много ли еще времени 
имеется в распоряжении 
работодателей для выпол-
нения требований по оцен-
ке условий труда?

- На это остается год, теперь, 
правда, уже меньше. С 1 янва-
ря 2015 года вступает в дей-
ствие Федеральный закон 
№421 «О внесении измене-
ний в отдельные законода-
тельные акты РФ в связи с 
принятием ФЗ «О специаль-
ной оценке условий труда». 
С этого момента начнут дей-
ствовать поправки в КоАП и 
другие документы, ужесто-
чающие требования к охра-
не труда. Например, наруше-
ние работодателем установ-
ленного порядка проведения 
специальной оценки условий 
труда на рабочих местах или 
ее непроведение влекут пре-
дупреждение или наложение 
административного штрафа 
на должностных лиц от 5000 
до 10000 рублей, на лиц, осу-
ществляющих предпринима-
тельскую деятельность без 
образования юридическо-
го лица – от 5000 до 10000 
рублей, на юридических лиц 
– от 60000 до 80000 рублей.

- С учетом новшеств, вижу, 
забот у специалистов по 
охране труда на производ-
стве хватает.

- Очень ответственная дол-
жность. По закону положено 
иметь освобожденного спе-
циалиста по охране труда на 
предприятии, где трудятся 
свыше 50 работников. Но я бы 
посоветовала работодателям 
на производствах с потенци-
ально вредными условиями 
труда ввести должность спе-
циалиста, если у них и мень-
ше 50 работающих. Одно-
му руководителю за всем 
не уследить. Во избежание 
неприятностей необходимо 
иметь рядом знающего про-
фессионала.

Страницу подготовил Владимир Басов.

×åëîâåê è çàêîí
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Ýêñïåðòèçà êà÷åñòâà 
ðàáî÷èõ ìåñò
С 1 января вступил в силу федераль-

ный закон №426 «О специальной оцен-
ке условий труда». Если не все, то боль-
шинство верховажских работодателей 
уже осознали, какую серьезную дополни-
тельную ответственность накладывают 
на них требования этого правового акта. 
А некоторые уже успели предпринять и 
первые конкретные практические шаги. 

О том, какие изменения нас ждут в 
ближайшее время, корреспондент «ВВ» 
беседует с ведущим специалистом 
отдела охраны труда и государствен-
ной экспертизы условий труда депар-
тамента труда и занятости населения 
Вологодской области по Верховажско-
му и Сямженскому районам Татьяной 
Полежаевой.

Охрана труда обязательна 
на многих производствах
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То есть верховажане проде-
монстрировали, что считают 
возникшую проблему общей, 
а не только жителей отдельно 
взятой улицы. Подобное заклю-
чение подтверждает и коли-
чество подписей, собранных 
под обращением с просьбой 
принять необходимые меры, 
адресованном главе района 
и в другие инстанции – более 
200. И сбор продолжается. А 
также создание инициативной 
группы, состоящей из уважае-
мых в заречье и районе людей. 
От такого народного протеста 
просто так не отмахнешься, не 
положишь бумагу «под сукно». 
Другое дело, что на местном 
уровне решить проблему весь-
ма затруднительно.

Предыстория вопроса. В 
прошлом году улица Гагари-
на обоснованно стала пер-
вым кандидатом на ремонт 
за счет денег, выделенных из 
областного дорожного фонда. 
Несколько миллионов было 
потрачено на подготовку проез-
жей части к будущему асфаль-
тированию, запланированному 
на лето 2014-го. Но все наде-
жды рухнули с изменени-
ем условий финансирования 
районов из дорфонда. В итоге 
вместо ожидаемых 4 миллио-
нов 600 тысяч Верховажскому 
сельскому поселению достал-
ся лишь один миллион. Понят-
но, что на такую сумму улицу 
не заасфальтируешь.
Остроту проблеме придал 

и «побочный» эффект отсып-
ки проезжей части щебенкой. 
На сходе говорили о том, что 
минувшую сухую осень жители 
окрестных домов вспоминают 

как кошмар. Люди просто зады-
хались от поднимаемой прохо-
дящим большегрузным тран-
спортом пыли. Она оседала 
везде, в том числе на ягодах 
и овощах на приусадебных 
участках. В результате поя-
вились обоснованные подо-
зрения в том, что щебеночная 
пыль вполне могла стать причи-
ной учащения случаев аллер-
гических реакций, заболеваний 
дыхательных путей, приступов 
астмы. А ведь на Гагарина рас-
положен заречный детсад, то 
есть дети вынуждены целы-
ми днями дышать предполо-
жительно токсичной взвесью. 
Впрочем, это должно подтвер-
дить или опровергнуть заклю-
чение специалистов санитар-
ного надзора, которых плани-
руют пригласить для взятия 
проб воздуха. 

Еще один отрицатель-
ный момент от приостанов-
ки асфальтирования улицы 
может проявиться уже в бли-
жайшие годы. Не укрепленную 
твердым покрытием проезжую 
часть будут размывать дожди 
и разбивать тяжелые автомо-
били. Миллионы рублей, таким 
образом, окажутся в букваль-
ном смысле слова выброшен-
ными на ветер. Кстати, о несо-
стоявшемся асфальтировании 
улицы Гагарина в Верхова-
жье уже появились анекдоты. 
Правда, это, что называется, 
смех сквозь слезы.
Суммы, необходимой для 

ремонта, нет ни в районном 
бюджете, ни в бюджете сель-
ского поселения. На сходе 
прозвучали предложения, где 
найти деньги. Одни приемле-

мые, иные фантастические. 
Например, поставить на улице 
видеокамеру и все средства от 
штрафов за превышение ско-
рости водителями транспорта 
аккумулировать в фонде вос-
становления. Или побудить 
местных предпринимателей 
сделать взносы на ремонт. 
Или пустить автомобильный 
поток в объезд, через улицу 
Петухова. 

Так или иначе, но собравши-
еся признали, что без помощи 
властей не обойтись. На сходе 
была избрана инициативная 
группа из шести человек, в 
которую вошли в том числе два 
депутата районного Предста-
вительного собрания, депутат 
Верховажского сельского посе-
ления, представитель сове-
та ветеранов. Принято также 
обращение участников схода 
к главе района, руководству 
регионального отделения пар-
тии «Единая Россия», депута-
там Законодательного собра-
ния области. 
Привожу часть текста с изло-

жением побудительных причин 
апелляции к власти: «…Осе-
нью 2013 года была проведе-
на большая подготовительная 
работа по асфальтированию 
улицы Гагарина. Израсходо-
вано более четырех миллио-
нов рублей. Дорожное полот-
но было покрыто щебенкой. 
Казалось бы, дело сдвину-
лось с мертвой точки. Однако 
радость жителей была недол-
гой. В связи с долгой, отно-
сительно сухой осенью жите-
ли улицы и ближайших домов 
буквально сразу стали зады-
хаться от пыли. Она покрыва-
ла белым налетом все: дома, 
постройки, кусты, деревья... На 
улицу нельзя было вывесить 
для просушки выстиранное 
белье, оставить детскую коля-
ску… Ягоды и овощи покрыва-
лись коркой пыли, которую при-

Наша действительность

Читательский запрос

ÊÎØÌÀÐ ÍÀ ÓËÈÖÅ ÃÀÃÀÐÈÍÀ 
èëè ïðîáëåìà öåíîé â ÷åòûðå ìèëëèîíà
Обычно верховажане не очень охотно ходят на 

сельские сходы. Но не в этот раз. Беды улицы Га-
гарина активизировали жителей заречной части и 
заставили требовать от властей решения вопросов 
благоустройства. По примерным подсчетам, в назна-
ченном месте собралось более 60 человек. 

ходилось долго отмачивать, 
прежде чем использовать их в 
пищу. У жителей улицы и детей 
(на улице Гагарина находится 
один из самых крупных детса-
дов района) возникли аллер-
гические заболевания, уча-
стились болезни дыхатель-
ных путей. 
Несмотря на все неприятно-

сти, люди запаслись терпени-
ем, потому что верили: весной 
и летом 2014 года начнутся 
работы по асфальтированию. 
Однако зимой из материалов 
районной газеты мы узнали, 
что денег в районной казне на 
асфальтирование нет… Это 
значит, что дорожное полотно 

улицы Гагарина, по которой 
весь район ездит в поликли-
нику ЦРБ, будет размываться 
дождем и разбиваться машина-
ми, груженными лесом, чере-
дой проходящими по улице…
Учитывая все вышеизложен-

ное, считаем отказ от асфаль-
тирования улицы Гагарина пер-
воочередной проблемой не 
только Верховажья, но и всего 
района… Надеемся на поло-
жительное решение вопро-
са, иначе будем вынуждены 
искать другие пути и обратить-
ся за помощью в вышестоящие 
инстанции и на телевидение».

Подготовил 
Владимир Басов.

Обсуждение проблемы было жарким.

Большегрузные автомобили разбивают дорожное полотно 
улицы Гагарина.

В редакцию поступил читатель-
ский запрос на имя первого замести-
теля главы Верховажского муници-
пального района П.П.Шутова.

«Уважаемый Петр Павлович, Вами 
подписаны документы о перево-
де Пестерёвской рощи в категорию 
земель населённого пункта, что дает 
право ИП Горблянскому М.Д. продол-
жать там строительство? Вы озвучи-
ли это на заседании Представитель-
ного собрания 20 марта. На каком 
основании принято это решение, если 
прокурорская проверка («Верхова-
жский вестник» №69 от 28.08.2013 г.) 
выявила, что индивидуальный пред-
приниматель вел строительные рабо-
ты с нарушением договора аренды и 
земельного законодательства. Согла-
совано ли это решение с главой рай-
она Г.С. Непомилуевым? Мнение же 

верховажан на этот счёт Вам извест-
но, но не учтено».

На вопрос читателей отвечает 
П.П.Шутов:

- В администрацию района поступи-
ло заявление от гражданина Горблян-
ского М.Д. по поводу предоставления 
земельного участка для размещения 
кафе, площадью 500 м2, по адресу: 
Вологодская область, Верховажский 
район, Верховажский сельский совет 
(Пестеревская роща). Дата подачи 
заявления 24.02.2014 г.
Данное заявление рассмотрено на 

комиссии по предоставлению и отво-
дам земельных участков под строитель-
ство 27.02.2014 г. Решение по данно-
му обращению оформлено протоколом 
№29 от 27.02.2014 г.
Формулировка решения комиссии 

следующая: «Члены комиссии не воз-

ражают в предоставлении земельного 
участка после включения участка в гра-
ницы с. Верховажье». Все остальное — 
плод фантазии составителя вопроса.

Г.С.Непомилуев, глава Верхова-
жского муниципального района:

- Я убежден и своего мнения не 
менял, что Пестеревскую рощу необ-
ходимо сберечь как достопримечатель-
ность и символ Верховажья в неизмен-
ном виде. Никакого строительства там 
быть не должно. 
Считаю, что ошибка была совершена 

изначально, когда администрация сель-
ского совета в 2003 году предостави-
ла индивидуальному предпринимателю 
участок земли в роще для строительст-
ва летнего кафе. Уже тогда надо было 
задуматься о возможных последстви-
ях этого решения.

n 120.(2%+<12"% " 0.9% Нельзя забывать, что роща находится 
в непосредственной близости от оздо-
ровительного лагеря «Дружба», сохра-
нять который стоит району немалых 
усилий. Кроме того, в летний период 
по обоим берегам реки Ваги располага-
ется зона пляжного отдыха, в том числе 
с детьми. А наличие поблизости питей-
ного заведения будет создавать допол-
нительную угрозу безопасности людей.
Если факт незаконного капитального 

строительства, тем более за пределами 
арендуемого участка, был, то эти стро-
ения нужно демонтировать. Мы живем 
в правовом государстве, и все равны 
перед законом.
Также убежден, что власти должны 

прислушиваться к мнению людей,  в том 
числе в вопросах создания внешнего 
облика села и сохранения культурного 
и исторического наследия.
Надеюсь, что М.Д. Горблянский сам 

осознает бесперспективность своей 
идеи и примет правильное решение.
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Татьяна Погожева. 

Конечно, понимаешь, что 
каждая презентация – 
напряженный труд десят-

ков людей, совмещавших под-
готовку к ней со своей основной 
работой. По словам Людми-
лы Валентиновны Солома-
товой, заместителя главы 
Верховского сельского посе-
ления, возглавлявшей оргко-
митет, односельчане поддер-
жали идею презентации, отка-
зов от участия в ней не было. 
Все, к кому она обращалась за 
помощью, приглашала принять 
участие в оформлении экспо-
зиций и стендов, просила при-
готовить домашние кушанья и 
т.д., соглашались сразу же, да 
и сами предлагали свои услуги. 
Благодаря активности и отзыв-
чивости односельчан, жителей 
поселка Макарцево организа-
торы обошлись без спонсоров, 
своими силами. 
Особенно благодарила Люд-

мила Валентиновна верховских 
ветеранов. Вот уж у кого хвата-
ет энергии и задора. «Верхов-
ская кухня» была представле-
на на празднике исключитель-
но их творчеством, фантазией 
и «золотыми руками»: пироги 
и пирожки со всевозможными 
начинками, селянка, топленое 
в русской печи молоко, блины 
с припеком, блинный пирог, 
дежонь, перепелиные яйца, 
варенья, соленья, домашнее 
сало разных видов, мёд… Всё 
и не перечислишь. 
Пироги покупали целыми 

коробками. Еще не все разло-
жили на импровизированных 
прилавках, как хлынул поток 
покупателей. Буквально за 
полчаса их заметно опустоши-
ли. Около столика, где можно 
было бесплатно попробовать 
и оценить качество домашней 
верховской кухни, образова-
лась целая очередь. Валенти-
на Николаевна Негодяева и 

ции. Низкий поклон и благо-
дарность ветеранам, участни-
кам художественной самоде-
ятельности. Результат стоит 
всех наших усилий!»

Поинтересовалась впечат-
лениями гостей презентации. 
Многие посетовали на тесноту. 
Для большого количества при-
лавков с изделиями мастеров 
и мастериц, домашними заго-
товками, выпечкой и другими 
разнообразными продуктами 
из личных подворий, множе-
ства экспозиций и выставок 
места в фойе ДК маловато. 
Вероятно, следует подобрать 
для таких мероприятий поме-
щение побольше. 
О концерте верховских твор-

ческих коллективов положи-
тельных отзывов больше. В 
первую очередь хвалят муж-
ской ансамбль, хотя он высту-
пал не полным составом. Дей-
ствительно, в сельской местно-
сти привлечь на сцену мужчин 
намного сложнее, но в Верхо-
вье это удалось, и их выступле-
ние в любом концерте стано-
вится украшением, ведь поют 
они просто замечательно.
Особенности своего посе-

ления верховцы представили 
по-своему: на сцену выходи-
ли девушки в традиционных 
костюмах с изделиями масте-
ров, продукцией льнозавода и 
разными домашними вкусно-
стями в руках. А за кадром 
звучали слова о красотах и 
достопримечательностях вер-
ховского края, его замечатель-
ных людях. 

В Олюшинском сельском 
поселении последний 
месяц тоже был напол-

нен заботами: не хотелось уда-
рить лицом в грязь и выглядеть 
хуже своих соседей. Хотя сразу 
оговоримся, что силы у них в 
подготовке таких мероприя-
тий разные. Населения и воз-
можностей в Верховье поболь-
ше, и активность на высоте, но 
олюшинцы смотрелись на пре-
зентации достойно. Особенно 
привлекал посетителей уголок 
охотника с почти настоящими 
птицами и зверьем, обитающи-
ми в наших лесах. Дети норови-
ли потрогать мастерски выпол-
ненные чучела, нашлись и 
желающие их купить.
С интересом следили вер-

ховажане и гости за ловкими 

По следам событий

Ðåçóëüòàò ñòîèë óñèëèé
16 марта в районном ДК состоялась презентация 

Верховского и Олюшинского сельских поселений. 
Уже третья по счету. Наверное, рассказывать на стра-
ницах газеты о их предшественниках, морозовцах 
и кулоянах, было легче уже потому, что такое меро-
приятие было новшеством, всё воспринималось «на 
ура», с восторженными отзывами. Теперь верхова-
жанам есть с чем сравнивать. Многие, кто побывал 
на верховско-олюшинской презентации, говорят, что 
всё было подготовлено и продумано не хуже, а в чем-
то, возможно, и лучше.

умелыми руками кружевницы 
Г.Н. Зобниной, толпились у 
стендов, рассказывающих об 
Олюшинской школе-детском 
саде, любовались прекрасны-
ми пейзажами, знакомились 
с историей олюшинских хра-
мов. Пользовались спросом 
изделия и сувенирная продук-
ция мастеров-индивидуалов. 
Юля Кузьминская и Кристина 
Борзенкова успешно поторго-
вали поделками, выполненны-
ми в технике декупаж. Покупа-
ли и мягкие игрушки, традици-
онные верховажские сувенир-
ные куклы, вязаные детские 
вещи, коврики, салфетки.
В концерте, небольшом по 

количеству номеров, были 
представлены чтецы и вока-
листы. А начался он обстоя-
тельной презентацией мест-
ных особенностей, природных 
и исторических достопримеча-
тельностей поселения, извест-
ных земляков, лучших труже-
ников. Зрители приветствова-
ли каждый номер в исполне-
нии самодеятельных артистов 
громкими аплодисментами.
Вероника Арнольдовна 

Васендина, глава Олюшин-
ского с/поселения, рассказы-
вая о подготовке к мероприя-
тию, отметила, что просто не 

ожидала такой активности от 
земляков. Все, к кому она обра-
щалась, посчитали долгом 
чести помочь организаторам. 
Это объединило людей, стало 
хорошим стимулом для новых 
идей и предложений. Каждый 
проникся чувством ответст-
венности, постарался привне-
сти что-то свое. Разве есть 
что-нибудь действеннее, чем 
осознание своей причастно-
сти к большому, общему делу?

«Не хочу обижать земляков, 
назвав только некоторых моих 
помощников, - сказала Веро-
ника Арнольдовна. - Все они 
в равной степени заслуживают 
слов благодарности, но особо 
отмечу Э.А. Лыскову, ведущую 
концерта, и артистов Л.В. Чер-
ногубову, В.А. Торопнину, 
В.А. Кобылину и моих коллег.

А жители райцентра, побы-
вавшие на презентации Вер-
ховского и Олюшинского посе-
лений, уже с нетерпением ждут 
очередную. 20 апреля свой 
родной край, его достопри-
мечательности, достижения 
и таланты земляков покажут 
Чушевицы.

Фото Натальи Соломатовой 
и Ульяны Пивоваровой.

А.В. Мызин предлагает продукцию изо льна.

Столик для дегустации. Девушки представляют Верховское поселение.

Олюшинские самодеятельные артисты.

Альбина Ивановна Трапезни-
кова едва успевали добавлять 
блинчики, пирожки, различные 
варенья, кондитерские изделия 
необычайной вкусноты. 
С удовольствием рассма-

тривали посетители стенды с 
фотографиями, восхищались 
работами, выполненными в 
технике бумажной пластики и 
плетения из лент, приобрета-
ли изделия работников фили-
ала ЦТНК и индивидуальных 
мастеров из бересты, ивы, 
вязаные крючком и спицами 
коврики, половички, сувенир-
ную продукцию.

«Основной целью нашей пре-
зентации было, - говорит Люд-
мила Валентиновна, - показать 
жителям района, чем славится 
Верховье: льнопроизводство, 
Верховский биатлон, Воскре-
сенский храм и его историю, 
оригинальную местную кухню, 
мастеров-умельцев и, конечно, 
наших замечательных, талан-
тливых людей. В этом году Вер-
ховскому поселению исполня-
ется 85 лет, мы — ровесники 
района, поэтому интересную и 
содержательную экспозицию о 
наших земляках, прославивших 
свою малую родину, мы оста-
вили для юбилейных торжеств. 
Очень надеюсь, что односель-
чане так же активно примут 
участие и в подготовке к ним. 
Мне трудно отметить кого-то 

одного или нескольких чело-
век. Это просто невозможно. 
Я искренне благодарю всех, 
кто принял участие в презен-
тации, кто готовился к ней, не 
считаясь с личным временем, 
в выходные, по вечерам. Спа-
сибо моим коллегам, работ-
никам сельской администра-
ции во главе с Н.К. Стрежне-
вым. Спасибо женам наших 
поющих мужчин. Они с пони-
манием отнеслись к тому, что 
некоторые домашние дела их 
мужьям пришлось отложить, 
чтобы приходить на репети-

Âëàñòü è îáùåñòâî: ìóíèöèïàëüíûé óðîâåíü
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области
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20 марта гости посетили спек-
такль «Посадская история» в 
камерном театре. В их школе 
есть свой театр, поэтому они 
с удовольствием посмотрели 
постановку, обменялись опы-
том с руководителями, побе-
седовали с артистами. 
На следующий день чере-

повчане участвовали в тради-
ционной литературно-музы-
кальной гостиной «Моя Рос-

Литературно-музыкальный салон 
«Моя Россия» в Верховажской начальной школе.

oе!е…,м=л, %C/2 !=K%2/

ec} , nc} C%-…%"%м3

В Верховажье побывали руководитель и педагоги 
начальной школы №41 г. Череповца. Это уже их вто-
рой визит на верховажскую землю. Первая группа при-
езжала к нам на семинар ещё осенью прошлого года. 

Образование

сия» духовно-нравственной 
тематики. Ученики 4 «б» клас-
са с педагогом А.А. Остапен-
ко творчески подошли к под-
готовке праздника, включив в 
его программу самые лучшие 
стихи, песни и танцы. Директор 
школы Т.И.Попова рассказала 
об учебном заведении, уча-
щихся и учителях, традициях 
и праздничных мероприятиях. 
Гостями салона были также 

- Галина Алексеевна, 
давайте начнем с вопроса 
о количестве выпускников 
в районе.

-  Экзамены будут сда-
вать 127 выпускников девя-
тых классов и 77 выпускни-
ков одиннадцатых классов. 
Кроме того, на ЕГЭ зареги-
стрированы семь выпускни-
ков прошлых лет.

- Какие изменения в про-
ведении государственной 
итоговой аттестации их 
ждут?

- В 11 классе больших 
изменений нет. Как и пре-
жде, ЕГЭ остается основной 
формой проведения экзаме-
на. Практически не измени-
лась структура и содержание 
контрольно-измерительных 
материалов (КИМ) ЕГЭ. На 
сайте федерального инсти-
тута педагогических измере-
ний размещен открытый банк 
заданий, которым могут сво-
бодно пользоваться для под-
готовки все выпускники. 
Кроме того, количество 

разрабатываемых вариантов 
КИМ увеличено в два раза, и 
на экзамен они будут распре-
делены  по часовым поясам, 
а не по округам, как раньше.
Минимальное количество 

баллов для успешной сдачи 
ЕГЭ по каждому предмету не 
изменилось. Оно определе-
но распоряжением Рособр-
надзора в 2012 году, сохра-
нится и в 2014-м. 
Чтобы сдать ЕГЭ, выпуск-

нику необходимо будет 
набрать (по 100-балльной 
шкале): русский язык — не 
менее 36 баллов, матема-
тика — 24 балла, физика, 
химия, биология — 36 бал-
лов, информатика и ИКТ — 
40 баллов, история, лите-
ратура — 32 балла, геог-
рафия — 37 баллов, обще-

ствознание — 39 баллов, 
иностранные языки (англий-
ский, немецкий, французский, 
испанский) — 20 баллов.

 Срок действия сертифика-
та ЕГЭ увеличится до четы-
рех лет (ранее он действовал 
два года).

- В Интернете мне попа-
лась в глаза информация о 
том, что на ЕГЭ планирует-
ся увеличение количества 
школьников в аудиториях с 
15 до 25 и полный запрет на 
наличие телефонов и дру-
гих устройств беспровод-
ной связи?

- У нас нет таких аудито-
рий, в которых можно разме-
стить 25 человек. В школьные 
классы, которые мы исполь-
зуем для экзаменов, вмеща-
ется только 15 парт. Дополни-
тельные столы ставить неку-
да. Поэтому тут все останет-
ся по-прежнему.

 В основном изменения 
касаются процедуры экза-
мена. Для обеспечения чест-
ности ЕГЭ усилены требова-
ния к его проведению. Пун-
кты проведения экзамена 
будут оборудованы система-
ми видеонаблюдения и ста-
ционарными или переносны-
ми металлоискателями. Для 
обеспечения прозрачности и 
открытости   экзаменов при-
глашаются общественные 
наблюдатели и СМИ. 

- Галина Алексеевна, а 
общественным наблюда-
телем может стать любой 
желающий?

- Да, любой гражданин РФ, 
кроме работников образова-
тельных организаций и орга-
нов, осуществляющих управ-
ление в сфере образования.  
Желающие могут пройти 
специальное дистанционное 
обучение. Для этого необхо-
димо зарегистрироваться на 

сайте http://egebook.ru . Если 
кто-то думает, что экзамены 
проводятся с нарушениями, 
то пусть становится обще-
ственным наблюдателем. 
Жаль, что общественность и 
родители  неактивно откли-
каются на наше обращение. 

- Итоговая  аттестация в 
9 классах теперь называ-
ется ОГЭ – основной госу-
дарственный экзамен. А 
какие еще изменения, кроме 
смены названия, произош-
ли? Что ждет девятиклас-
сников?

- Процедура экзамена в 9 
классе приближена к той, что 
и в 11. Во-первых,  он про-
водится государственными 
экзаменационными комис-
сиями, которые создаются на 
уровне региона. Сокращенно 
называются ГЭК. 
Во-вторых, к экзаменам 

допускаются обучающиеся, 
успешно освоившие все пред-
меты учебного плана и имею-
щие по ним отметки не ниже 
удовлетворительных. В пре-
дыдущие годы к экзаменам 
допускались  и выпускники, 
имевшие одну неудовлетво-
рительную отметку с обяза-
тельной сдачей экзамена по 
этому предмету.

- А что будет с теми, кто 
все-таки закончит учебный 
год с «двойками»?

- Выпускникам, не прошед-
шим итоговой аттестации 
или получившим на итого-
вой аттестации неудовлет-
ворительные результаты, а 
также тем, кто освоил часть 
образовательной програм-
мы и (или) был отчислен из 
образовательной организа-
ции, выдается справка об 

обучении. В то же время зако-
нодательно закреплено, что 
начальное общее, основное 
общее, среднее общее обра-
зование являются обязатель-
ными уровнями образования. 
Пройти государственную ито-
говую аттестацию они смогут 
не ранее, чем через год. 
Требование обязательно-

сти среднего общего образо-
вания сохраняется до дости-
жения возраста 18 лет. Поэ-
тому вопрос о дальнейшем 
получении основного обще-
го или среднего общего обра-
зования будет решаться сов-
местно с родителями с уча-
стием комиссии по делам 
несовершеннолетних и орга-
на местного самоуправления, 
осуществляющего полномо-
чия в сфере образования.

- Галина Алексеевна, в 
прошлом учебном году 
девятиклассники для полу-
чения аттестата сдавали 
четыре экзамена. Русский 
и математика – обязатель-
ные предметы, а два дру-
гих они выбирали сами. В 
нынешнем они будут сда-
вать только два обязатель-
ных: русский и математику. 
А остальные могут и вовсе 
не сдавать.

- Да. государственная ито-
говая аттестация (ГИА) вклю-
чает в себя обязательные 
экзамены по русскому языку 
и математике. Экзамены по 
другим учебным предметам: 
литературе, физике, химии, 
биологии, географии, исто-
рии, обществознанию, ино-
странным языкам, информа-
тике и информационно-ком-
муникационным технологиям 
(ИКТ) – обучающиеся сдают 

на добровольной основе по 
своему выбору. 

- Я правильно поняла, что 
все экзамены выпускники 
9-х классов сдают только в 
форме ОГЭ, а итоговой про-
верки знаний в форме пись-
менных и устных экзаменов 
с использованием текстов, 
тем, заданий, билетов  нет? 

- Это не совсем так. Для 
обучающихся образова-
тельных учреждений ОГЭ (с 
использованием контроль-
ных измерительных матери-
алов, представляющих собой 
комплексы заданий стандар-
тизированной формы) как 
форма прохождения госу-
дарственной итоговой атте-
стации является основной, 
но не единственной. Так же, 
как и ЕГЭ. 

  Для отдельных категорий 
выпускников проводится госу-
дарственный выпускной экза-
мен (ГВЭ), т.е. письменные и 
устные экзамены с использо-
ванием текстов, тем, заданий, 
билетов. ГВЭ могут сдавать 
обучающиеся с ограничен-
ными возможностями здоро-
вья, дети-инвалиды, обуча-
ющиеся, которые находятся 
в специальных учебно-вос-
питательных учреждениях 
закрытого типа, в учрежде-
ниях, исполняющих наказа-
ние в виде лишения свобо-
ды, и некоторые другие кате-
гории, в том числе обучающи-
еся по программам среднего 
профессионального образо-
вания.

 Хочу напомнить и выпуск-
никам, и их родителям: если 
у вас есть вопросы по госу-
дарственной итоговой атте-
стации, вы можете звонить 
по телефону 2-14-07. 

- И еще у меня такой 
вопрос. В Интернете я виде-
ла информацию, что отме-
нили бумажный сертифи-
кат ЕГЭ? 

- Да, с 2014 года выдача 
свидетельств о результатах 
ЕГЭ не предусмотрена. Все 
данные будут в электронном 
виде.

- Спасибо большое за 
беседу, Галина Алексеевна. 
Надеюсь, что эта информа-
ция будет полезна не толь-
ко выпускникам, но и тем, 
кто следит за изменениями 
в сфере образования.  

Анна Нимчук.

1 марта закончился срок подачи заявлений на участие 
выпускников в государственной итоговой аттестации. 
Выбор экзаменов сделан. В образовательных учре-
ждениях началась активная подготовка к успешной 
сдаче ЕГЭ в одиннадцатых классах и ОГЭ (основного 
государственного экзамена) – в девятых.
О том, какие нововведения ожидают тех, кто будет 

сдавать выпускные экзамены в 2014 году, мы беседу-
ем с Г.А.Поповой, заместителем начальника управле-
ния образования:

фольклорный коллектив 
«Кукушечка» и певчие Успен-
ского храма.  После празд-
ника директор школы №41  
А.В.Сорокина  поблагодарила 
Т.И.Попову и коллектив едино-
мышленников за гостеприим-
ство и теплый прием, выразила 
надежду на дальнейшие твор-
ческие связи и дружбу с Вер-
ховажской начальной школой. 
Затем череповчане совер-

шили экскурсию по Верхова-
жской средней школе, познако-
мились с её работой, посетили 
храм Успения Божией Матери 
и Центр традиционной народ-
ной культуры.  

Наталья Соломатова.

На итоговом экзамене в девятом классе.
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Поздравляем!

Верховажье,
НИКОЛАЮ 

АЛЕКСАНДРОВИЧУ 
РОМИЦЫНУ.

Сегодня – день большого торже-
ства, и хоть достигнуто немало, о 

радости побед звучат слова, ведь пять 
десятков – это лишь начало. Всем замы-
слам сбываться поскорей, открытий и 

блистательных решений, счастливых дней, 
как этот юбилей, энергии и новых достиже-
ний. С юбилеем!

С уважением теща, Рита, 
Саша, семья Кузнецовых.

Верховажье
Милого, дорогого человека
НАДЕЖДУ МИХАЙЛОВНУ 
МАКАРОВУ 
поздравляем с юбилеем.
Желаем счастья, здоровья, благополучия. 
Спасибо тебе за все.

Сестры Волгины.

с. Верховажье,
НАДЕЖДЕ МИХАЙЛОВНЕ 
МАКАРОВОЙ.
Поздравляем с юбилеем!
Как обычно, в этот день весенний все коллеги, 
родные, друзья тебя спешат поздравить с днем 
рождения как большая, дружная семья. Сколь-
ко лет? Считать нам неприлично, ты душою 
молода всегда, настроение у тебя отличное, 
мы тебя не видим хмурой никогда. Так позволь 
в этот день весенний счастья и здоровья поже-
лать, молодости вечной, настроения, жить лет 
сто и только лишь на «пять»! Чтобы в доме 
собирались гости, чтоб друзья приходили 
вновь, чтоб сердечно говорили тосты про над-
ежду, верность и любовь!

Гусева В., Румянцева И., Петухова Н., 
Пестерева Л., Федорова Е.

д. Дьяконовская,
НАДЕЖДЕ ВЛАДИМИРОВНЕ 
НЕВЕЖИНОЙ.
Поздравляем с юбилеем!
Сегодня есть повод собраться опять, отличная 
дата, тебе – 35! Есть жизненный опыт, работа, 
семья, есть цель, силы, тонус и вера в себя! 
Пусть будут здоровье и дружеский смех, отзыв-
чивость близких и яркий успех! Пусть радость 
несет каждый сделанный шаг, гармонии в чув-
ствах, удачи, всех благ!

Невежины, Зенковы.

п. Каменка,
ТАТЬЯНЕ ПАВЛОВНЕ 
ШАРЫГИНОЙ.
Дорогую дочь, сестру, тетю поздравляем с юби-
леем! Храни тебя Бог от житейских невзгод, от 
тяжких болезней, душевных тревог. Пусть будет 
побольше безоблачных дней, согретых любо-
вью родных и друзей!
Мама, сестры, брат, Шишеловы.

ОЛЬГЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ 
АБРОСИМОВОЙ.
Любимая Оленька, с юбилеем поздравляю! 
Желаю лишь большого счастья, живи без огор-
чений и тревог, пусть только радость и удачи 
переступают твой порог.

Любимый дядя.

д. Сомицыно,
ОЛЬГЕ КАПУСТИНОЙ.
С юбилеем! 50 – это вовсе не старость, пусть же 
этот торжественный день принесет тебе свет-
лую радость. Пусть обиды, печаль и беда никог-
да в твою дверь не стучатся. 50 – золотые года, 
50 – твое это богатство. 

Папа, мама, муж, 
дети Женя, Лена, Таня, Ваня.

с. Верховажье
ОКСАНЕ СЕРГЕЕВНЕ ДМИТРИЕВСКОЙ.
Поздравить мы хотим от всей души и пожелать 
безоблачного счастья! Пусть радостной и лег-
кой будет жизнь, а каждое мгновение – прекра-
сным! Пусть сердце согревается всегда любо-
вью самой нежной, самой светлой. И исполняет 
щедрая судьба надежды и желания заветные!

Коллектив ТД «Багира».

мкр. Кошево
ТАМАРУ ЗОСИМОВНУ КОНОНОВУ
поздравляем с юбилеем!
Жизнь листает светлые страницы, пишет заме-
чательный сюжет. Годы пролетают, словно 
птицы, остается в сердце яркий след. Пусть 
мгновенья, сердцу дорогие, память очень 
бережно хранит, близкие, любимые, родные 
согревают нежностью любви!

Зыковы, Петуховы, Загоскины, 
Степановы, Петуховы, 
Кузнецовы, Кошелевы.

с. Верховажье
ТАМАРЕ ЗОСИМОВНЕ КОНОНОВОЙ.
Поздравляем с юбилеем!
Человек ты наш надежный, все тебе доверить 
можно, знай, что за твоей спиной мы, как за 
каменной стеной. Человека нет дороже, мы 
всегда тебе поможем. Отныне до 100 лет живи 
и в согласьи, и в любви.

С уважением коллектив хлебозавода, 
Г.В. Платова, Л.Н. Шмидт. 

д. Леушинская Липецкого с/п
ЛЮДМИЛУ ВИТАЛЬЕВНУ ГОРЧАКОВУ
поздравляем с юбилеем!
Желаем жить без грусти, без печали и счастье, 
как ромашки, собирать, чтоб трудности тебя не 
огорчали, всю жизнь смеяться и не тосковать.
С любовью муж, сын.

Теплый Ручей,
ТАТЬЯНЕ СЕРГЕЕВНЕ БАШКАРДИНОЙ.
Поздравляем с юбилеем! День рожденья - пре-
красная дата, не беда, что уходят года. Жизнь 
настолько светла и прекрасна, что не стоит гру-
стить никогда.

Все Башкардины.

п. Теплый Ручей,
ТАТЬЯНЕ СЕРГЕЕВНЕ БАШКАРДИНОЙ.
Поздравляем с юбилеем! Желаем счастья и 
много-много долгих лет. Ну, а главное - здоро-
вья, чего дороже в жизни нет.

Зажигины.

ТАТЬЯНЕ СЕРГЕЕВНЕ БАШКАРДИНОЙ.
Поздравляем с юбилеем! Пусть в этот день все 
ярче солнце светит, цветы под ноги стелются 
ковром. Желаем крепкого здоровья, счастья,  
смеха, всего того, что называется добром.

Муж, сыновья, невестка.

Официально

И вот почему. Я ведь, буду-
чи председателем колхоза, 
считался номенклатурным 
работником обкома партии, 
меня, как и других, утверждали 
постановлением бюро обкома. 
Первый секретарь относился 
к нам, председателям, по-осо-
бому: уважал, берег, защищал 
при необходимости, но и спра-
шивал строго, без снисхожде-
ния. Среди нас, как и в любой 
другой сфере, люди были раз-
ные по уровню образования, по 
взглядам на жизнь, по харак-
теру. Он это хорошо понимал 
и помогал, чем мог. Он же и 
сам не только по образованию, 
но и по жизненному опыту был 
сельхозником до мозга костей. 
Разбирался во всем, насквозь 
видел все плюсы и минусы. К 
нам в колхоз приезжал раза 
три-четыре. Бывало, перед его 
визитом продумаю, куда пове-
сти, что показать, а он по сво-
ему плану действовал. Наде-
вал сапоги резиновые и ехал 
туда, куда сам считал нужным. 
Помню, на дороге рядом со 
ржаным полем увидел коряжи-
ну (и откуда она там взялась?), 
посмотрел на меня дрыгинским 
тяжелым взглядом и спраши-
вает: «Тебе, председатель, не 
стыдно, что это рядом с полем 
такой ржи? Ведь все впечатле-
ние портит! А ты не видишь?!» 
Рожь в тот год и впрямь уроди-
лась на зависть.

И к людям относился со всем 
уважением. Быстро запоминал 
имена и фамилии, во время 
очередного приезда обяза-
тельно интересовался, как 
его знакомые живут-работа-
ют. Проницательный был, за 
несколько минут суть челове-
ка безошибочно определял. 
Ценил хороших работников. 
За две пятилетки, с 80-го по 
90-ый годы прошлого века, у 
нас в имени Ленина 10 чело-
век были награждены ордена-
ми, 15 – медалями. А в кол-
хозе «Россия», уверен, и того 
больше!
Но и колхозники трудились 

ударно, с желанием, видели, 
что все в жизни меняется к луч-

шему. У нас в колхозе рента-
бельность доходила до 40%! 
Это значит, на каждый затра-
ченный рубль мы производили 
продукции на 1 рубль 40 копе-
ек. Когда я уходил с должности, 
на счету колхоза было более 
1 миллиона 200 тысяч рублей. 
Причем никаких ссуд и креди-
тов! Технику, удобрения при-
обретали на свои средства, 
строили жилье, животновод-
ческие и другие объекты, 120 
тысяч тратили ежемесячно на 
зарплату. И ведь так жили во 
многих колхозах Вологодчины. 
Работали на совесть, потому 
что перспективу видели, отно-
шение областного руководст-
ва чувствовали…

За 24 года, что Анатолий 
Семенович был первым секре-
тарем обкома, Вологодская 
область превратилась в разви-
тую, промышленную. Столько 
было построено жилья, про-
мышленных объектов сдано в 
эксплуатацию, что до сих пор 
живем этим, еще не все раз-
базарили.
Таких руководителей, на мой 

взгляд, и прежде было немно-
го, а теперь они и вовсе ред-
кость. Не о своем благопо-
лучии пекся Анатолий Семе-
нович, а за простого чело-
века радел, за труженика, о 
будущем его детей и внуков 
думал. Не хоромы себе стро-
ил, а детские сады, школы, 
дома культуры, больницы да 
медпункты, дома для волог-
жан. Не будь всего этого, смо-
гли бы мы пережить лихие 
90-е? И выжить, и постепен-
но распрямляться, вставать 
с колен..? Не уверен. Дума-
ется, сегодня наша власть и 
в Москве, и в Вологде не все 
делает для села, чтобы оно 
развивалось. Ведь страшно 
представить – более 40 мил-
лионов гектаров сельхозуго-
дий по России запущено, зара-
стает бурьяном да лесом! И в 
нашей области не одна тыся-
ча тоже. Допустил бы это Дры-
гин? Ответ простой – нет!

И.П. Акиньхов.   
    

Возвращаясь к теме

Ñåãîäíÿ òàêèå 
ðóêîâîäèòåëè - 
ðåäêîñòü!
Прочитал в «Верховажском вестнике» за 26 марта 

2014 года статью В. Кондакова об Анатолии Семено-
виче Дрыгине и не смог удержаться, чтобы не выска-
зать свою точку зрения по этому поводу. 

ОГИБДД информирует

ОГИБДД напоминает насе-
лению района о возможности 
электронной записи для полу-
чения государственных услуг 
по регистрационным дейст-
виям с транспортными сред-
ствами, по выдаче и обмену 
водительских удостоверений 
через Интернет-сайт www.
gosuslugi.ru

Уважаемые водители!
При остановке вас инспекто-

Комитет по управлению иму-
ществом Верховажского муни-
ципального района принима-
ет заявки на предоставление 
земельных участков:

- земельный участок ориенти-
ровочной площадью 600 кв.м по 
адресу: Терменгский с/с, д. Коп-
тяевская – для индивидуального 
жилищного строительства, уча-
сток предоставляется на праве 
аренды;

- земельный участок ориенти-
ровочной площадью 1100 кв. м 
по адресу: Нижнекулойский с/с, д. 

Ореховская – для ведения лично-
го подсобного хозяйства, участок 
предоставляется на праве арен-
ды;

- земельный участок с кадастро-
вым номером 35:07:0401012:61, 
площадью 130 кв.м по адресу: 
Коленгский с/с, д. Ногинская – 
для личного подсобного хозяйст-
ва, участок предоставляется на 
праве аренды.
Заявки принимаются в тече-

ние месяца со дня опубликова-
ния по адресу: село Верхова-
жье, ул. Стебенева, 30, каб. 25.

ром ГИБДД вы можете сделать 
съемку с помощью фотоаппа-
рата, видеокамеры, mp3-пле-
ера, диктофона или сотового 
телефона. Выбранная компо-
зиция должна обеспечить пол-
ное представление о времени 
и месте съемки. Все происхо-
дящее общение с инспекто-
ром ГИБДД в момент записи 
должно быть зафиксировано 
для дальнейшего разрешения 
различных разногласий и спор-

ных ситуаций. 
Нормативных докумен-

тов, которые бы запрещали 
запись разговора с инспекто-
ром ГИБДД, не существует. 
Записывать разговор можно, 
это никак не нарушает закон. 
Кроме того, право на запись 
закреплено в Административ-
ном регламенте №185. Сотруд-
ники ГИБДД имеют такие 
же права на фото-, видео-
запись. 
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ

 Кадастровым инженером  Мухановой Татьяной Александровной, 
ООО «Базис», 160011, Вологодская обл., г.Вологда, ул. Герцена, 83-а, 
(8172)75-55-03, e-mail:bazis_vologda@mail.ru, квалификационный атте-
стат кадастрового инженера № 35-12-282, проводится согласование:

 - в отношении земельного участка, образуемого путем выдела из 
единого землепользования с кадастровым номером 35:07:0000000:6, 
расположенного по адресу: Вологодская область, Верховажский р-н,  
выполняются кадастровые работы по подготовке документов для поста-
новки данного участка на кадастровый учет.
Заказчиком кадастровых работ является Замятин Василий Нико-

лаевич.
Землепользования, с правообладателями которых требуется согла-

совать местоположение границ:
35:07:0000000:80 – Вологодская область, Верховажский р-н, с/с 

Шелотский.
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местопо-

ложения границ состоится по адресу: Вологодская область, Верхова-
жский район, с. Шелота, ул. Полевая, д.2 15 мая  2014 г. с 11:00 до 11:30.
С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 

по адресу: 160011, Вологодская обл., г.Вологда, ул. Герцена, д. 83-а. Тел. 
(8172)75-55-03 с 8:00 до 12:00 и с 13:00 до 17:00 (понедельник-пятница).
Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении 

согласования местоположения границ земельных участков на местно-
сти принимаются в течение 30 дней со дня опубликования извещения 
в печатном издании в письменном виде по адресу: обл. Вологодская, 
г.Вологда, ул. Герцена, д. 83-а, 
Тел. (8172)75-55-03, с 8:00 до 12:00 и с 13:00 до 17:00 (понедельник-

пятница).    
При проведении согласования местоположения границ при себе 

необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также 
документы о правах на земельный участок, жилой дом.  

Обратите внимание
Объявления

Реклама

Местное самоуправление
Администрация Верховского сельского поселения  извещает, что 24 

апреля 2014 года в здании МБУК «Верховский КДЦ» по адресу: д. Сме-
танино, ул. Советская, д. 55, состоятся  публичные слушания  по про-
екту решения Совета поселения «Об утверждении отчета об исполне-
нии бюджета поселения за 2013 год». 

♦Вакансии
♦Ищу работу любую, 
имеются  категории «В», «С». 
Т. 8-953-523-98-28.

♦Куплю
Куплю старинный диван с 
высокой спинкой.
8-921-233-10-55.

♦Куплю б/у 2-ярусную 
железную кровать.
Т. 8-921-141-37-62.

♦Продам
♦Продам Hyundai Getz 
2004 г.в. 8-921-233-11-98.

♦Продам «ВАЗ»-21150.
8-921-829-48-16.

♦Продам «УАЗ»-Хантер, 2008 
г., дизель. 8-921-061-94-17

♦Продаю ВАЗ-21103, 2002 г., 
65 тыс. рублей. Возможен 
торг.
8-921-532-86-19. 

♦Продам «Шевроле-Ланос» 
2006 г.в. Два комплекта 
резины. Состояние хорошее.
 8-981-425-99-94.

♦Продам автомашину 
«Сузуки Гранд-Витара», 
производство - Япония 
(полный привод, 
подключаемый 
дифференциал, пониженная), 
2010 г.в., двигатель объемом 2 
л, 150 л.с., коробка-автомат, 
пробег 62000 км, цвет черный, 
один владелец, полная 
комплектация, доп. опции, 790 
т.р., торг. 
Т.м. 8-921-722-23-91. 

♦Продаю «Дэу Нексию», 
декабрь 2010 г., 
в отличном состоянии. 
Цена договорная.
8-953-518-55-54.

Продам «Дэу-Нексию» 2011 
г.в. Т. 8-921-068-30-39.

♦А\м «Форд-фокус»-2, 
2008 г.в., дв. 1,6, черный, 
компл. «Комфорт+», 
380 т.р.
8-921-481-81-36

Продам ВАЗ-21053, 2004 г.в.
+7-964-662-25-30.

♦Продаю «Фольксваген-
Гольф»-2, 50 т.р.
Т. +7-951-743-42-15.

♦Продаю запчасти б/у к а/м 
«КамАЗ». 
♦8-921-126-35-46.

Магазин «ГАРАЖ» 
предлагает: 

запчасти к а/м «УРАЛ», 
установкам СФ и ПЛ; 
МАСЛА всех видов 

на разлив; 
выполним работы 
по ОБЖИМУ РВД 
и др. шлангов. 
Наш адрес: 

мкр. Сомицыно, д.10а 
(здание бывшей 

столовой). 
8-921-129-47-26

УСЛУГИ БТИ
Подготовка документов 
для регистрации домов, 

низкие цены. 
8(817-2) 54-76-66,
8-921-714-67-59

11 апреля (пятница) в ДК с. Верховажье 
выставка-продажа верхней женской одежды. 

Пальто из драпа и кашемира, куртки и пальто 
на синтепоне, плащи, ветровки 
от российского производителя. 
Ждем с 10 до 17 часов. Кредит 

через ОТП-банк без первоначального взноса. 

11 апреля - продажа 
кур-молодок СХПК 

«Племптица «Можайское». 
Верховажье - 15.30, 
Чушевицы - 16.30. 
8-981-437-10-00

11 апреля (пятница) 
в РДК с 9 до 16 часов 

состоится 
выставка-продажа 

ОБУВИ из 
натуральной кожи 

«Весна-лето».
Большой выбор, 
доступные цены.

Ждем вас!

Ведущая на любое торжество: 
свадьбы, выпускные, 
юбилеи, корпоративы.

j!е=2,"…%, 
C%ƒ,2,"…%, …ед%!%г%.

Ксения. 8-962-672-90-85. 

♦Куплю пиловочник 
хвойных пород, 
возможен самовывоз. 
8-981-426-00-24.

♦Пошив штор, женского 
легкого платья. 
Т. 8-921-830-71-60.

♦Продам кольца 
для воды, канализации, 
докопочные 1,5 м,  крышки, 
днища, люки.
8-921-061-86-06.

♦Продам 
пчелопакеты: 
среднерусская, карпатка.
8-921-688-94-42 (Сергей)

♦Бурение скважин 
на воду.
8-911-542-86-73

♦СТО: диагностика, 
шиномонтаж.
8-921-129-03-29, 
8-911-510-62-44.

♦Железные двери. 
Доставка, установка. 
8-921-069-78-62.

Изготовление 
памятников, оград, 

скамеек любых размеров, 
ул.Октябрьская, 10 (здание 
бывшего леспромхоза).

8-921-140-52-50

Окна ПВХ 
Изготовим, установим, 

сравните цены.
8-921-069-78-62

В магазине «Мила», (Смидовича, 31) 
большое поступление спецодежды, 

одежды и обуви для мужчин.
Костюмы х/б, «горка», п/энцефалитные и т.д.  Палатки, лодки, надувные 

бассейны. Джинсы, куртки, толстовки. А также берцы облегченные, кожаные, 
бродни, резина с 40 размера. Возможна рассрочка платежа! 

Мы рады видеть вас ежедневно с 9 до 19 часов, 
в субботу и воскресенье - с 9 до 17 ч. 

Вспомните вместе с нами

Страшная болезнь вырвала 
его из наших объятий, осироти-
ла нас. Сердце болит, а душа 
плачет и не хочется верить, что 
его нет с нами, что никогда боль-
ше не услышим его голоса, не 
увидим его добрых глаз. Сергей 
был ответственным человеком. 
Любое начатое дело доводил 
до конца. На него всегда и во 
всем можно было положиться. 
Он был наша защита и опора. 
Выйдя на пенсию, не успел 
заняться любимым делом, 
отдохнуть с внуками, пожить в 
свое удовольствие. Судьба рас-
порядилась иначе. 
Выражаем огромную бла-

годарность всем, кто поддер-
жал нас в это трудное время: 
друзьям, коллегам по рабо-
те, одноклассникам, соседям 
и всем добрым, не равнодуш-
ным к чужой беде людям, кото-
рые пришли проводить Сергея в 
последний путь, выразили слова 
соболезнования, поддержали 

10 апреля 2014 года исполнится 40 дней, как пере-
стало биться сердце любимого мужа, отца, дедушки 
Лютикова Сергея Васильевича.

морально и материально. Всем 
низкий поклон, крепкого здоро-
вья и пусть хранит вас Господь! 
Все, кто знал Сергея, вспомни-
те его добрым словом вместе с 
нами.
Пусть земля ему будет пухом, 

а в наших сердцах останется 
светлая, вечная память о нем.

Жена, дети, внуки, 
родные.  

Люди добрые! Спасибо 
вам и низкий поклон, что 
вы не оставили меня одну 
в беде и разделили мое 
горе. 1 апреля 2014 года 
умер мой сын Бурцев Вла-
димир, ему было всего 23… 

Вся жизнь закончилась с 
тобою, нет жизни ни у нас, ни у 
тебя. Ушло из жизни самое род-
ное - любимый сын, любимое 
дитя. Ты не вернешься и не огля-
нешься, не станешь мудрым и 
седым, ты в нашей памяти оста-
нешься всегда живым и вечно 
молодым. Прости, что мне под 
небом звездным к твоей плите 
носить цветы. Прости, что мне 
остался воздух, каким не нады-

шался ты…
Все, кто знал Володю, вспом-

ните его добрым словом!
Г.В. Бурцева. 

♦Продам небольшой дом 
на вывоз. 
8-921-532-19-47.

♦Продается дом в деревне 
Вахрушево с обработанным 
участком 15 соток.
Тел. +7-930-151-08-87.
 
♦Продам 2-комнатную 
благоустроенную квартиру.
8-953-506-43-83.

♦Продаю квартиру в 
8-квартирном доме, центр. 
водопровод.
8-900-560-58-61. 

♦Продам однокомнатную 
благоустроенную квартиру.
8-900-542-47-66.

♦Продается кирпичное 
здание с земельным 
участком на берегу реки. 
1 млн. руб., торг, 
п. Теплый Ручей.
Т. 8-906-293-87-08.  

♦Продам брус 
осиновый на хоз. постройки, 
недорого.
8-921-715-40-18.

♦Аренда
♦Сдам кран «Пионер» 
в аренду. 
8-921-715-40-18.

Подписка-2014
Уважаемые подписчики и 

читатели «Верховажского 
вестника»!
Первого апреля началась 

основная подписка на газеты и 
журналы на II полугодия 2014 
года по новым ценам. Возрос-
шую из-за повышения почтово-
го тарифа на доставку почти до 
586 рублей полугодовую стои-
мость «Верховажского вестни-
ка» можно уменьшить более 
чем на 117 рублей, выписав его 
с получением в отделении связи 
или через абонентский ящик. В 
этом случае «ВВ» на полгода 
обойдется вам в 468 рублей 66 
коп. Воспользуйтесь этой воз-
можностью!
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Выражаем глубокое соболезнова-
ние Дубовой Надежде Васильевне, 
всем родным и близким по поводу 
смерти отца
Кузнецова 
Василия Александровича.
Коллектив МБОУ «Подсосенская 
начальная школа-детский сад».

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Кузнецовой Евстолии Василь-
евне, детям Надежде, Вере, Любо-
ви, Валентину, Александру, всем 
родным и близким по поводу смерти
Кузнецова 
Василия Александровича.
Киприяновы, Мызины, 
Колдановы, Архиповы, 
Шемелины, Богданова, 
Макарова, Житкова.

Выражаем глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу скоро-
постижной кончины 
Макурина Владимира Викторо-
вича.
Макурины, Дербины.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние жене Макуриной Зое Констан-
тиновне, детям Александру, Нине, 
внукам, внучке, невестке Светлане, 
зятю Владимиру по поводу смерти 
мужа, папы, дедушки
Макурина 
Владимира Викторовича.
Скорбим вместе с вами. 
Наумова Г.Я., Белова Г.Д., 
Пугинская Е.И., Сотская Л.Н., 
Паланова Е.М., Загоскина В.З., 
Игнатьевская З.А.

Выражаем искреннее соболезно-
вание родным и близким в связи с 
кончиной 
Макурина 
Владимира Викторовича.
Гулины Е.П. и В.П.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Макуриным Зое Константинов-
не, Александру Владимировичу, 
Нине Владимировне, всем родным 
и близким по поводу смерти мужа, 
отца, дедушки
Макурина 
Владимира Викторовича.
Скорбим вместе с вами.
Коротины, Климовские.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние жене Зое Константиновне, сыну 
Александру Владимировичу, дочери 
Нине Владимировне, всем родным 
и близким по поводу смерти мужа, 
отца, дедушки
Макурина 
Владимира Викторовича.
Скорбим и помним.
Коллектив Верховажского 
представительства ОАО 
«Вологдаэнергосбыт», 
Первухин В.А., Астафьев В.А., 
Родин В.Ю., Бачурина Е.С., 
Шаманина Л.М., Бутусов П.Ф.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Макуриной Зое Константинов-
не, сыну Александру, дочери Нине, 
родным и близким по поводу смерти
Макурина Владимира Викторовича.
Бывшие сотрудники 
Верховажского «Леспромхоза».

Искренне скорбим и выражаем глу-
бокое соболезнование Макуриной 
Зое Константиновне, всем родным 
и близким по поводу смерти мужа
Макурина Владимира Викторовича.
Группа здоровья и 
руководитель Шучева А.А.

Коллектив ООО «Макарцево-лес» 
выражает глубокое соболезнова-
ние Макуриной Зое Константинов-
не, сыну Александру, дочери Нине, 
родным и близким по поводу смерти
Макурина 
Владимира Викторовича.

Коллектив Верховажского РЭС выра-
жает глубокое соболезнование Маку-
рину Александру Владимировичу, 
родным и близким по поводу смерти 
Макурина Владимира 
Викторовича.

Выражаем глубокое соболезнование 
жене Макуриной Зое Константиновне, 
детям Александру, Нине, их семьям, 
всем родным и близким по поводу 
преждевременной смерти мужа, отца, 
дедушки
Макурина 
Владимира Викторовича.
Скорбим вместе с вами.
Соседи Белоусовы, 
Шерстениковы, Погожевы, 
Кочневы.

Выражаем глубокое соболезнование 
Макуриной Зое Константиновне, детям 
Александру, Нине, внукам, всем род-
ным и близким по поводу смерти мужа, 
отца, дедушки
Макурина 
Владимира Викторовича.
Скорбим вместе с вами.
 Котовы, Загоскины, 
Дементьевы.

Совет, правление, ветераны Верхова-
жского райпо и ПО «Универмаг» выра-
жают глубокое соболезнование вете-
рану потребительской кооперации 
Макуриной Зое Константиновне, род-
ным и близким по поводу смерти мужа
Макурина 
Владимира Викторовича.

Выражаем искреннее соболезнова-
ние Макуриной Зое Константиновне, 
Крехалевой Нине Владимировне и ее 
семье, родным и близким по поводу 
безвременной смерти 
Макурина Владимира Викторовича.
Скорбим вместе с вами.
Силивановы, Гулины. 

Искренне разделяем боль утраты и 
соболезнуем жене Зое Константи-
новне, сыну Александру, дочери Нине, 
их семьям, всем родным и близким по 
поводу безвременной смерти мужа, 
отца, дедушки 
Макурина Владимира Викторовича.
Соседи Ламовы Р.Л., И.А., 
Полежаевы С.Н., Л.В.

Выражаем глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу смерти
Макурина Владимира Викторовича.
Тетерин В.М., Тетерина В.Ф.

Выражаем глубокое соболезнование 
жене Зое Константиновне, детям Алек-
сандру, Нине и их семьям, внукам, всем 
родным и близким по поводу безвре-
менной смерти мужа, отца, дедушки
Макурина Владимира Викторовича.
Скорбим, разделяем вашу боль от 
невосполнимой утраты.
Самыловы (Теплый Ручей), 
Самыловы (Череповец), 
Самыловы (Феклуха), Негодяевы.

Глубоко скорбим по случаю преждев-
ременной смерти коллеги
Макурина 
Владимира Викторовича 
и выражаем искреннее соболезнова-
ние его родным и близким.
Ветераны бывшего 
Верховажского ЛПХ.

Выражаем глубокое соболезнование 
Макуриной Зое Константиновне, Алек-
сандру, Нине, всем родным и близким 
по поводу смерти мужа, папы
Макурина 
Владимира Викторовича.
Скорбим вместе с вами.
Ершовы, Довгалюк, Меньшенины, 
Кашинцевы, Лютиковы, 
Некрасова.

Выражаем глубокое соболезнование 
Макуриной Светлане Дмитриевне по 
поводу смерти свекра 
Макурина Владимира Викторовича.
Скорбим вместе с Вами.
Гаврилюк, Когут, Семовская, 
Шипицына, Сальникова, Попова.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Макуриной Зое Константиновне, 
детям, внукам, родным и близким по 
поводу смерти мужа, отца, дедушки
Макурина 
Владимира Викторовича.
Мужской клуб «Надежда» 
при районной библиотеке и 
руководитель Овсянкина З.Н.

Выражаем глубокое соболезнование 
Макуриным Александру Владимирови-
чу, Светлане Дмитриевне, Владимиру, 
Дмитрию, Александру, всем родным и 
близким по поводу смерти
Макурина 
Владимира Викторовича.
Антуфьева Л.А. 

Выражаем глубокое соболезнова-
ние жене Зое Константиновне, детям 
Александру Владимировичу, Светлане 
Дмитриевне, Нине Владимировне, вну-
кам, всем родным и близким по пово-
ду безвременной смерти 
Макурина 
Владимира Викторовича.
Скорбим вместе с вами.
Медведниковы, Кулаковы.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Крехалевым Нине Владимиров-
не,  Владимиру Анатольевичу, Севе, 
Леночке, Макуриной Зое Константи-
новне, всем родным и близким по пово-
ду смерти отца, любимого деда, мужа
Макурина 
Владимира Викторовича.
Головкины.

Выражаем искреннее соболезнование 
Макуриной Зое Константиновне, Алек-
сандру Владимировичу, Нине Влади-
мировне, сестре Эмме Викторовне, 
всем родным и близким в связи с кон-
чиной
Макурина 
Владимира Викторовича.
Горынцевы, Шаманины Г.В. и В.В.

Выражаем глубокое соболезнование 
семье Лукинских - Светлане Андре-
евне, Николаю Михайловичу, Юле, 
Маше, Оле, всем родным и близким 
по поводу смерти папы, дедушки
Лукинского 
Михаила Афанасьевича.
Самылова С.А., Абросимова Т.П., 
Кузьминская Е.В., Бурцева В.Г., 
Плохова Ю.В.

Выражаем глубокое соболезнование 
Лукинскому Юрию Михайловичу, род-
ным и близким по поводу смерти
Лукинского 
Михаила Афанасьевича.
Фольклорный коллектив 
«Радоница».  

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Тихомировой Ольге Михайловне, 
Валентине, Анне, Кротову Александру 
Анатольевичу по поводу смерти 
Лукинского 
Михаила Афанасьевича.
Коллектив ИП Горохова А.С., 
Карбасников В.Н.

Педагогический коллектив МБОУ 
«Верховажская средняя общеобра-
зовательная школа имени Я.Я. Крем-
лева» соболезнует Сальниковой Н.М., 
Тихомировой В.С. по поводу смерти 
папы, дедушки
Лукинского 
Михаила Афанасьевича.
Скорбим вместе с вами.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние всем родным и близким по пово-
ду смерти 
Лукинского 
Михаила Афанасьевича.
Глызины.

Выражаем глубокое соболезнование 
Бурцевой Галине Витольдовне,  ее 
семье, Бурцеву Николаю Васильевичу 
по поводу безвременной смерти сына
Владимира.
Кононовы.

Выражаем глубокое соболезнование 
Бурцевой Галине Витольдовне и Жит-
нухиной Татьяне Николаевне по пово-
ду безвременной смерти 
сына, внука, племянника.
Кондаковы, Павлюк.

Выражаем глубокое соболезнование 
Хрисман Анне Васильевне, сыновьям 
Ивану Карловичу и Федору Карловичу, 
их семьям, всем родным и близким в 
связи со смертью мужа, отца, дедушки
Хрисмана Карла Германовича.
Некрасовы В.Н. и А.Д. (Н-Кулое).

Выражаем глубокое соболезнование 
Хрисман Анне Васильевне, Ивану Кар-
ловичу, Федору Карловичу, всем род-
ным и близким по поводу смерти 
Хрисмана Карла Генриховича.
Бугаевы, Поповы, Овсянкины.

Глубоко скорбим по поводу смерти 
Зобниной 
Аллы Александровны
и выражаем искренние соболезнова-
ния сыновьям Сергею, Владиславу, 
всем родным и близким.
Медведникова Т.В., Попова Г.Н., 
Басовы М.П. и В.Т., Зобнина Т.Г., 
Кулакова И.В.

Выражаем искреннее соболезнова-
ние Зобниным Сергею и Владисла-
ву, всем родным и близким по поводу 
смерти мамы
Зобниной Аллы Александровны.  
Выпускники 1996 г. 

Выражаем глубокое соболезнование 
сыновьям Сергею Юрьевичу, Вла-
диславу Юрьевичу, брату Владимиру 
Александровичу, родным и близким по 
поводу смерти мамы, сестры
Зобниной Аллы Александровны.   
Подруги.

Выражаем искреннее соболезнова-
ние сыновьям Сергею Юрьевичу, Вла-
диславу Юрьевичу, брату Владимиру 
Александровичу, родным и близким по 
поводу смерти мамы, сестры
Зобниной 
Аллы Александровны.  
Капустины Г.М. и О.Ф., 
Кононова М.А., Потеряева З.П., 
Арзубова Т.И., Веселкова А.И., 
Веньгина Н.А., Цуварева О.В.

Выражаем глубокое соболезнование 
детям Сергею и Владику, всем родным 
и близким по поводу смерти
Зобниной Аллы Александровны.  
Сочувствуем и скорбим с вами.
Ромицыны Н.Г. и С.П., 
Красильниковы М.П. и Л.В.

Выражаем искреннее соболезнова-
ние Зобниным Сергею и Владисла-
ву, всем родным и близким по поводу 
смерти мамы
Зобниной Аллы Александровны.  
Соковиковы, Суховская А.А. , 
Чугреева Г.Я., Соломатова Т.В., 
Баженова О.А. , Петухова М.П., 
Воеводина И.А., Горынцев В.Ф., 
Довбня И.А. 

Выражаем глубокое соболезнование 
Сергею и Владиславу, всем родным 
и близким в связи со смертью мамы
Зобниной Аллы Александровны.  
Выпускники 1991-1993 г.в. и их 
родители. 

Выражаем глубокое соболезнование 
сыновьям Сергею и Владиславу, всем 
родным и близким в связи со смертью 
мамы
Зобниной 
Аллы Александровны. 
Шумиловы В.А. и В.В., 
Стениловские Н.В. и В.К., 
Полежаева Н.П., Мухорина Н.В., 
Самылова С.А., Брагина Г.В. 

Коллектив Верховажской начальной 
школы выражает искреннее соболез-
нование родным и близким по поводу 
безвременной смерти замечательно-
го педагога
Зобниной 
Аллы Александровны. 
Скорбим. Помним.

Выражаем глубокое соболезнование 
всем родным и близким в связи со 
смертью 
Зобниной Аллы Александровны. 
Классный руководитель Сотская 
Н.Г. и ученики 9 «г» класса 1991 
года выпуска.

Выражаем глубокое соболезнование 
сыновьям Сергею Юрьевичу, Владис-
лаву Юрьевичу в связи с безвремен-
ной смертью мамы
Зобниной Аллы Александровны. 
Соседи Елисеевы, Зыковы, 
Астафьевы, Тетерин О.А., 
Старцева Л.С.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Сергею, Владиславу по случаю 
смерти мамы
Зобниной Аллы Александровны. 
Соседи по дому.

Выражаем глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу смерти 
Зобниной Аллы Александровны. 
Пусть земля ей будет пухом.
Учителя русского языка и 
литературы Верховажской 
средней школы имени Я.Я. 
Кремлева.

Выражаем глубокое соболезнование 
Зобнину Сергею Юрьевичу по пово-
ду смерти матери
Зобниной Аллы Александровны. 
Коллектив ИП Поткиной С.Ю.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Зобниным Сергею и Владисла-
ву, всем родным и близким по слу-
чаю смерти мамы
Зобниной Аллы Александровны. 
Скорбим вместе с вами.
Новикова Г.Н., Савина Н.Н., 
Хромцова Т.И., Шестакова Л.П., 
Стулова З.В., Николаева Т.М., 
Дружининская В.Н., Легкая Г.С., 
Хромцова О.А.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние сыновьям Сергею и Владисла-
ву, всем родным и близким по слу-
чаю смерти замечательной женщи-
ны, нашей бывшей коллеги
Зобниной Аллы Александровны. 
Скорбим вместе со всеми.
Гостевская Л.А., Пилицына В.И., 
Ждановская Н.С., Коптелова Г.Г.

Скорбим и выражаем глубокое собо-
лезнование сыновьям Сергею и Вла-
диславу, всем родным и близким в 
связи со смертью 
Зобниной Аллы Александровны.
Шерстеникова Н.Н., 
Путилова Г.Д. , Жукова Т.В. , 
Дружининская В.Е.  

Выражаем искреннее соболезнова-
ние Рогалевой Ирине Евгеньевне, 
всем родным и близким по поводу 
смерти бабушки
Баландиной Галины Федоровны.
Игнатьевская Н.Л., Лыскова М.Н.

Выражаем глубокое соболезнование 
мужу Илье, детям Максиму, Марине 
по поводу смерти жены и мамы
Елены.
Когут Юра, Наталия. 

Выражаем соболезнование отцу 
Дементьеву Вячеславу Павловичу, 
мужу Илье, сыну Максиму, дочери 
Марине, всем родным и близким по 
поводу смерти
Михнович Елены Вячеславовны.
Закрепины, Деревянчук, 
Армеевы.

Управление образования и райком 
профсоюза выражают глубокое собо-
лезнование родным и близким по слу-
чаю безвременной смерти воспита-
теля МБДОУ «Детский сад комбини-
рованного вида №1»
Михнович Елены Вячеславовны.

Выражаем глубокое соболезнование 
Дементьеву Павлу Вячеславовичу, 
всем родным и близким по поводу 
безвременной смерти сестры
Михнович Елены Вячеславовны.
Коллектив торгового дома 
«Изумруд».

Выражаем глубокое соболезнование 
мужу Илье Геннадьевичу, детям Мак-
симу, Марине, всем родным и близ-
ким по поводу смерти жены, мамы
Михнович Елены Вячеславовны.
Классный руководитель, 
учащиеся выпуска 2011 г. ВНШ и 
их родители.  

Выражаем глубокое соболезнование 
мужу Илье Геннадьевичу, детям Мак-
симу, Марине, всем родным и близ-
ким по поводу смерти жены, мамы
Михнович Елены Вячеславовны.
Выпускники детского сада №1 
2012 года и их родители.


